
Sessão Extraordinária do Conselho de Campus – 25/08/2020 

Pauta: PROPOSTA DE ALTERAÇÃO ORÇAMENTÁRIA: REALOCAÇÃO DE RECURSOS EM FUNÇÃO 

DA SUSPENSÃO DAS ATIVIDADES PRESENCIAIS POR CONTA DA PANDEMIA DO CORONAVÍRUS 

(COVID-19) 

 

Solicitação de esclarecimentos de colegas docentes sobre a proposta de realocação 

orçamentária: 

1. Em que estão sendo investidos os R$ 115.566,57 propostos em Manutenção e Conservação 

de Bens Imóveis, além dos recursos já empenhados em 2019?  

2. É possível uma conversão tão grande de recursos de custeio para investimento? Em anos 

anteriores houve uma tendência a restringir o orçamento de investimento. Foi aberta essa 

possibilidade pela PROAD? 

3. Tendo em vista o não retorno das aulas presenciais em 2020, os valores em energia elétrica, 

água e telefone não poderiam ser mais reduzidos? (Se houver obras, porém, há que se verificar 

a questão dos gastos de energia e água envolvidos). 

4. Tendo em vista a realização de atividades remotas, os valores previstos para o outsourcing 

de impressão não poderiam ser reduzidos? 

5. Sobre o fornecimento de merenda, a manutenção dos R$ 10.000,00 propostos é suficiente 

para garantir a merenda até o próximo edital de merenda, para 60 alunos, sendo que 

possivelmente as atividades letivas podem ser realizadas já a partir de janeiro e que logo no 

início do ano não há liberação orçamentária?  

6. No item “Diárias a colaboradores eventuais no país” não houve corte. Esse recurso já foi 

gasto até o momento? 

7. Os recursos propostos para equipar o Laboratório de Ciências e para comprar materiais de 

consumo (R$ 46.000,00 ao total) são suficientes e consideram pesquisa de orçamentos? 

Haverá obra para a implantação do laboratório? Qual o local de instalação do laboratório? O 

item de Manutenção e Conservação de Bens Imóveis será ocupado para o laboratório? Ou 

somente o item de Mobiliário, que será acrescido de R$ 10.000,00 para este fim? 

8. Há necessidade, nesse momento, de impressora de etiquetas e dos softwares de simulação? 

Quanto custariam esses dois itens específicos? Não foram localizadas no PDTIC 2019-2023 do 

IFRS algumas das demandas listadas (https://ifrs.edu.br/wp-content/uploads/2018/12/PDTIC-

2019-2023_compressed.pdf, pág. 99). A aquisição de licenças de softwares é nossa prioridade 

institucional atual?  

9. É necessária a aquisição de licenças do software Microsoft Office? Qual a utilização do 

software que exige que seja o Microsoft Office e não o LibreOffice ou software livre similar? No 

PDTIC e no IFRS não existem políticas de incentivo do uso de softwares livres?   

https://ifrs.edu.br/wp-content/uploads/2018/12/PDTIC-2019-2023_compressed.pdf
https://ifrs.edu.br/wp-content/uploads/2018/12/PDTIC-2019-2023_compressed.pdf


10. No item “Adquirir material de copa e cozinha” não há alteração. Porém, já foram 

adquiridos em 2019: uma geladeira, dois micro-ondas, aquecedor de água, pratos, talheres, 

mesas redondas e 30 cadeiras. Será gasto o valor proposto de R$ 8.000,00 em 2020? De que 

forma? Ainda faltam itens que impeçam a disponibilização de almoço no futuro? 

11. No item “Condicionadores de ar”, qual o destino dos aparelhos? A rede elétrica está 

dimensionada para suportar? Está garantido o recurso para instalação dos novos aparelhos? E 

para a manutenção dos atuais? 

12. No item “Materiais elétricos”, qual o destino desses materiais? 

13. No item sobre a realização da MEPE cita-se não ser possível realizar o evento. Porém, 

MEPE e Semana Acadêmica não seriam passíveis de serem adaptados e oferecidos de maneira 

online ao longo do restante do ano? Pode ser que a alocação orçamentária não seja mais 

necessária, mas a realização de ambos poderia ser considerada pela gestão do campus e dos 

cursos, levando ainda em consideração o retorno da oferta de bolsas de ensino, pesquisa e 

extensão na instituição.  

14. Em que situação estão as seguintes obras? 

a) O fechamento do Bloco A (fundamental para os estudantes do curso integrado ao 

ensino médio. Seria complicado, em 2021, voltar para atividades presenciais sem essa 

obra concluída); 

b) Nova entrada de energia; 

c) Rampa de acesso ao campus; 

d) Cercamento parcial do campus; 

e) Cobertura de calçadas. 

15. Existem novas obras previstas? Quais? 

 

 


